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СЕ они, от умудренных 
опытом учителей школ, 
гимназий, лицеев до сту-
дентов, пока только овла-
девающих педагогически-
ми профессиями, прово-
дили уроки в общеобра-

зовательных учебных заведе-
ниях Ставрополя. В основном 
по итогам этого конкурсного ис-
пытания (была еще презентация 
творческих и социальных про-
ектов) жюри выбирает лучших, 
после чего объявляет им зада-
ния финала. Обычно жюри засе-
дает долго, и фамилии финали-
стов становятся известны бли-
же к ночи...

Молодые учителя (номина-
ция «Педагогический дебют») 
состязались в гимназии № 3 
краевого центра. Самыми инте-
ресными мне показались уроки 
истории. Начинающие педагоги 
были, на удивление, професси-
ональны, казалось даже, что они 
и не волнуются вовсе. Юлия Куд-
рина работает в гимназии № 7 
села Донского Труновского рай-
она, ее стаж, как сказано в офи-
циальной справке, «1,3 года». Но 
урок у шестиклассников, посвя-
щенный Москве XIV века, про-
вела уверенно и достойно. Дети 

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ 
В ГДСК прошло заседание комитета по безопасности, меж-
парламентским связям, ветеранским организациям и казаче-
ству под председательством Е. Болховитина. 

Рассмотрен проект обращения к президенту Д. Медведеву и 
премьер-министру В. Путину. Депутаты обеспокоены тем, что в боль-
шинстве случаев сложно реализовать изменения, внесенные в За-
кон «О ветеранах» в соответствии с Указом главы государства, кото-
рые предусматривают обеспечение жильем ветеранов Великой От-
ечественной войны за счет средств федерального бюджета, исходя 
из общей площади 22 кв. метра на одного человека. Это ограничение 
не позволяет улучшить жилищные условия без дополнительных фи-
нансовых средств. Приобрести отдельную квартиру такой площадью 
невозможно, а размер предоставляемой субсидии не соответству-
ет рыночной стоимости квадратного метра в городах, где прожива-
ют 80% очередников. По этой причине в нашем крае, по состоянию на 
1 января, смогли реализовать свое право только 12 из 600 ветеранов, 
вставших на учет. Думцы предлагают увеличить норматив, из которо-
го рассчитывается размер субсидии. Из-за высокой социальной зна-
чимости и необходимости оперативного рассмотрения проект обра-
щения к руководству страны будет внесен на очередное заседание 
краевого парламента.                                                                           (Соб. инф.).

«ÎÒÎÐÂÀËÈÑÜ»!
ТЕАТР

ЕЧЕР «Поют артисты дра-
матических театров», ор-
ганизованный ставро-
польским отделением 
Союза театральных дея-
телей России и состояв-
шийся на сцене краево-

го академического театра дра-
мы им. М.Ю. Лермонтова, про-
демонстрировал все эти каче-
ства сполна. Во-первых, фан-
тазия и неожиданность. Ар-
тист драмтеатра Игорь Бар-
таш в костюме опереточного 
Мистера Икса и очень недурно 
исполняющий его арию — это 
было открытие. А старейшина 
актерского цеха, заслуженный 
артист РФ Владимир АЛЛАХ-
ВЕРДОВ (на снимке) с песней 
о девушке за рулем («Каблуч-
ками в педалях запуталась, 
знаки все в голове перепута-
лись, а мужчины вокруг озве-
рели совсем!..») - это был за-
мечательный эффект контра-
ста между почтенным возрас-
том исполнителя и озорным 
содержанием песенки, без ко-
торого она не завела бы так 
зал. Во-вторых, юмор. Артисты 
краевого кукольного театра 
Андрей Белозеров и Наталья 
Ледовских превратили пес-
ню «Моя бабушка курит труб-
ку» в комический спектакль. А 
уж как «оторвались» актрисы 
драмтеатра Елена Днепров-
ская и Ирина Баранникова в 
финальном дуэте из киношно-
го мюзикла «Чикаго»! (Помни-
те, блондинка и брюнетка с ав-
томатами наперевес?). Авто-
матов, правда, не было, но па-
родия получилась отменная.

Увы, всех участников кон-
церта в короткой заметке не 
перечислишь. И сказать, кто 
был «самый-самый», очень 
сложно. Однако свидетель-
ствую: почти всем участни-
кам удалось не просто спеть, 
но сыграть песню или романс, 
чем всегда и отличается ис-
полнение драматических ар-
тистов. И, говорят, вечер соби-
раются повторить...

Лариса ПРАЙСМАН.
Фото Эдуарда КОРНИЕНКО.

Тот, кто регулярно посещает актерские музыкальные вечера 
и капустники, знает, сколько фантазии и юмора вкладывают в них артисты 
ставропольских театров. И еще в этих представлениях всегда присутствует 
дух соревновательности, ибо любой актер в любой, пусть даже крошечной, 
роли хочет вызвать восхищение публики и показаться ей «самым-самым». В
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Ставрополье – 
край казачий
Вчера В. Гаевский, сообща-

ет пресс-служба главы края, со-
брал очередной совет атаманов 
казачьих обществ. Губернатор 
пообещал им активное содей-
ствие, подчеркнув, что «Ставро-
полье – казачий край, и друго-
му не бывать». Вчера же прави-
тельство СК приняло трехлет-
нюю краевую программу под-
держки казачьих обществ. Ее 
финансирование из бюджета ре-
гиона превысит 20 млн. рублей. 
В работе совета принял участие 
первый зам. председателя ГДСК 
В. Мажаров, с основным докла-
дом выступил атаман Терского 
казачьего войска В. Бондарев. 

(Соб. инф.).

Стратегический
партнер
Минэкономразвития Став-

ропольского края и ФГУП «Фе-
деральный центр благоустрой-
ства и обращения с отходами» 
Минрегионразвития РФ под-
писали соглашение о сотруд-
ничестве. В частности, достиг-
нута договоренность о страте-
гическом партнерстве в обла-
сти привлечения инвестицион-
ных ресурсов в проекты терри-
ториального, регионального и 
инфраструктурного развития 
края. Ход выполнения соглаше-
ния планируется отслеживать 
на ежемесячных встречах пред-
ставителей сторон.

(Соб. инф.)

Неправильно 
увязали 
Как сообщили в краевом 

минфине, выборочные провер-
ки, проведенные в Георгиевске 
и Новоалександровском районе, 
зафиксировали необоснованное 
увеличение фонда оплаты труда 
в ряде учреждений дошкольно-
го и дополнительного образова-
ния. Общие суммы «сверхначис-
лений» составляют от 220 до 262 
тысяч рублей. Специалисты ми-
нистерства расценили это как 
недоработки муниципальных 
учреждений при введении от-
раслевой системы оплаты тру-
да, предполагающей «увязку» 
зарплаты с результативностью 
работы. В связи с этим минфин 
направил письма в местные ор-
ганы самоуправления, рекомен-

ПОДЗЕМНЫЕ 
МИЛЛИОНЫ

ОИСКОМ сотрудничества 
и занялись депутаты ГДСК 
и Думы Невинномысска, 
представители профиль-
ных министерств и ве-
домств. Вел выездные слу-
шания председатель коми-
тета С. Сушков.

О «болячках» Невинки гово-
рено немало. Ситуации в про-
мышленном городе не раз уже, 
и небезосновательно, давали 
такое определение – зона эко-
логического бедствия. Только 
в прошлом году в воздух здесь 
попало 45500 тонн загрязняю-
щих веществ. В среднем же на 
каждого жителя Невинномыс-
ска приходится 104 килограм-
ма выбросов в год – в четыре 
раза больше, чем по краю. Не-
редки залповые сбросы сточ-
ных вод промышленных пред-
приятий, нет очистных соору-
жений у ливневой канализации, 
несущей грязь и вредные веще-
ства в реки Кубань и Большой 
Зеленчук. Город к тому же опо-
ясан кольцом стихийных свалок. 
В итоге по основным видам за-
болеваний Невинномысск пре-
вышает среднекраевой уровень 
в полтора-два раза!

 Констатацией фактов про-
блему не решишь. Что делать? 
Например, председатель Ду-
мы Невинномысска Н. Богдано-
ва уверена: нужно наладить ин-
формационный мониторинг со-
стояния окружающей среды и с 
результатами оперативно зна-
комить не только органы власти, 
но и каждого горожанина. Необ-
ходимо придать особый статус 
городам, где экологическая об-
становка близка к критической, 
ужесточить штрафные санкции 
по отношению к производствам, 
допускающим залповые выбро-
сы, больше средств от платежей 
за загрязнение окружающей 
среды предприятиями остав-
лять на местах (сейчас та же Не-
винка получает всего 40 процен-
тов от собранных сумм).

Первый заместитель главы 
Невинномысска С. Батынюк счи-
тает, что в рамках принятой не-

НА ОДНОМ ПЛОТУ
Выездные депутатские слушания комитета ГДСК по 
природопользованию, экологии, курортно-туристической 
деятельности по вопросу «О состоянии окружающей 
среды в Невинномысске и мерах по ее улучшению» прошли 
в городе химиков под девизом известного эколога, 
путешественника Т. Хейердала: «Мы живем на одном 
плоту. И чтобы выжить, необходимо сотрудничать!».

давно муниципальной экологи-
ческой программы нужно скон-
центрировать усилия на модер-
низации очистных сооружений 
на крупнейших предприятиях 
города и строительстве ново-
го путепровода взамен аварий-
ного. Насущные задачи - ввод 
в строй сооружений по очистке 
воды от нефтепродуктов, строи-
тельство мусоросортировочно-
го завода, ввод второй очереди 
полигона твердых бытовых от-
ходов и т.д. Одна закавыка: об-
щая смета программы – более 
миллиарда рублей. Город сум-
му такую не потянет, нужна по-
мощь края и федеральных вла-
стей. Впрочем, несложно пред-
сказать, что миллиард в усло-
виях кризиса привлечь в Невин-
ку вряд ли удастся. Тем не менее 
руки никто опускать не собира-
ется, и пусть медленнее, чем хо-
телось бы, но исполняться эко-
логическая программа будет. 

 Кстати, участники слушаний 
побывали на ряде промпред-
приятий, где реализуются свои, 
локальные программы. Напри-
мер, на «Невинномысском Азо-
те» к 2015 году намерены сни-
зить выбросы минимум на 20 

процентов. В прошлом году вы-
полнено 40 мероприятий, на-
правленных на охрану водного 
бассейна, атмосферного возду-
ха, почвы. А в этом году будут за-
вершены работы по оценке ри-
ска для здоровья невинномыс-
цев от деятельности «Азота». 

По итогам выездных слуша-
ний Госдуме края рекомендова-
но разработать и принять зако-
ны, наделяющие органы мест-
ного самоуправления отдель-
ными госполномочиями в об-
ласти охраны природы. Решено 
также выйти в Госдуму России 
с предложением принять фе-
деральные законы, более спра-
ведливо распределяющие вы-
платы за негативное воздей-
ствие на окружающую среду. 
Администрации и Думе Невин-
номысска рекомендовано соз-
дать центр, координирующий 
работу всех служб (муниципаль-
ных, краевых, федеральных) по 
охране природы. Сейчас взаи-
модействие между ними край-
не слабое. А вот промышленные 
предприятия призвали (пока что 
по-хорошему) оперативно, бук-
вально в режиме реального вре-
мени раскрывать информацию 
по плановым и внеплановым вы-
бросам вредных веществ. Се-
годня зачастую делиться таки-
ми данными производственни-
ки не спешат.

Александр МАЩЕНКО.
Соб. корр. «Ставрополь-

ской правды».

П

СПЕШИТЕ 
ДЕЛАТЬ 
ДОБРО
Губернатором 
В. Гаевским принято 
решение поддержать 
инициативу 
краевого отделения 
Российского детского 
фонда о проведении 
XIX краевого 
благотворительного 
марафона 
«Спешите делать 
добро» с 1 июня 
по 31 декабря 2009 г.

Он подписал соответ-
ствующее распоряжение о 
составе оргкомитета. Ор-
ганам местного самоу-
правления муниципальных 
районов и городских окру-
гов рекомендовано оказать 
акции всестороннее со-
действие. По мнению В. Га-
евского, сообщает пресс-
служба главы края, адми-
нистративный ресурс дол-
жен быть эффективно ис-
пользован в привлечении 
пожертвований юридиче-
ских и физических лиц, а 
также при проведении са-
мих благотворительных 
мероприятий.

(Соб. инф.).

«ОКЕАН» В ОГНЕ 
Как сообщает пресс-служба МЧС края, 

на пульт «01» в Ставрополе поступила ин-
формация о пожаре в торговом центре 
«Океан»: работники магазина сообщали 
о сильном задымлении на первом этаже 
здания. Прибывшие на место ЧП три по-
жарных отделения эвакуировали людей и 

за несколько минут потушили пожар. Как 
оказалось, в отделе по продаже цветов ог-
нем было уничтожено торговое оборудова-
ние, работник отдела получила ожоги. По 
словам самой пострадавшей, по неосто-
рожности она поставила рядом с включен-
ным обогревателем два аэрозольных бал-
лончика со спреем для украшения букетов. 
Нагревшись, они взорвались. 

ТРАГЕДИЯ НА ДОРОГЕ
Первое в этом году ДТП со смертель-

ным исходом произошло в Невинномыс-
ске. Поздно вечером водитель автомобиля 
«Хонда», ехавший по объездной дороге на 
окраине города, сбил мужчину, стоявшего 
на проезжей части. Пешеход был госпита-
лизирован в центральную городскую боль-

ницу, где, не приходя в сознание, скончал-
ся. Сейчас идет расследование этого ЧП. В 
местных СМИ сотрудники ГАИ выступили 
с призывом ко всем участникам дорожно-
го движения безукоснительно соблюдать 
установленные правила. За прошлый год в 
Невинномысске в 51-й аварии было ранено 
55 человек, пятеро погибли.

(Соб. инф.).

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
ЗА КАФЕДРОЙ
Вчера у участников краевого этапа 
конкурса «Учитель года России-2009» 
был самый важный день.

сделали вывод: Москва нахо-
дилась на историческом подъ-
еме, становилась важным гео-
политическим центром, нацио-
нальное самосознание народа 
росло. Видно было, что шести-
классникам интересно думать 
на занятии вместе с учительни-
цей.

Председатель предметно-
го жюри по истории, доцент ка-
федры историографии и ис-
точниковедения СГУ Зоя Боч-
карева в беседе с корреспон-
дентом «СП» заметила, что мо-
лодые преподаватели исто-
рии в последнее время уделя-
ют все больше внимания вос-
питанию в детях патриотизма. 
Чувство гордости за Отечество 
есть в них самих, и оно переда-
ется ученикам. Любовь к род-
ной истории, впрочем, не отме-
няет дискуссий о ней на уроках, 
к чему так склонны юные умы. 
Конкурсанты-дебютанты де-
монстрируют и эту сторону учи-
тельского профессионализма. 
И, конечно, все они из поколе-
ния, для которого использова-
ние в работе новых компьютер-
ных и мультимедийных техноло-
гий само собой разумеется...

Лариса ПРАЙСМАН.

АСТИЧНО ответ на этот 
вопрос содержался в до-
кладе министра сельско-
го хозяйства А. Манако-
ва о ходе реализации фе-
деральной целевой про-
граммы «Сохранение и 

восстановление плодородия 
почв земель сельхозназначе-
ния и агроландшафтов как на-
ционального достояния России 
на 2006-2010 годы и на пери-
од до 2012 года». Соглашением 
между Минсельхозом России 
и правительством края опре-
делены конкретные меропри-
ятия и лимиты инвестиций из 
федерального бюджета и дру-
гих источников. Речь, в первую 
очередь, идет о мелиоратив-
но-хозяйственном комплексе 
Ставрополья, который, к сожа-
лению, много потерял по срав-
нению с дорыночными време-
нами. Если вести отсчет с 1990 
года, площадь орошаемых зе-
мель уменьшилась с 433,7 ты-
сячи до 292 тысячи га, из кото-
рых треть нужно восстановить 
и реконструировать, на что по-
требуется более шести млрд. 
рублей. Возрождение ороша-
емого клина идет не столь бы-
стрыми темпами, как хотелось 
бы. А ведь от этого напрямую 
зависят показатели урожайно-
сти. 

Федеральное финансирова-
ние на содержание, эксплуата-
цию и ремонт водохозяйствен-
ного комплекса, включающе-
го магистральные и распреде-
лительные каналы, крупные во-
дохранилища и другие объек-
ты, к сожалению, составляет 
только 15-20 процентов от по-
требности. А краевая казна, по 
сути, не уполномочена тратить 
деньги на эти объекты, хотя они 
и находятся на нашей террито-
рии.

В связи с тем, что федераль-
ные структуры недостаточ-
но болеют за состояние сво-
их водохозяйственных объек-
тов, глава администрации Со-
ветского района И. Пальчиков 
предложил даже передать их 
в ведение СХП. Видимо, с со-
ответствующим финансиро-
ванием все же, ибо в против-
ном случае такая реформа мо-
жет стать губительной. Ведь 
и сегодня сельхозтоваропро-
изводители по большому сче-
ту не могут достаточно эффек-
тивно использовать даже те 
оросительные системы, кото-
рые государство в свое время 
построило и передало им для 
эксплуатации. Неподъемными 
стали тарифы на электроэнер-
гию, без которой дождеваль-
ные установки не действуют.

Увы, с момента сдачи в экс-
плуатацию много воды утек-
ло... из систем орошения. Но 
могло бы и больше. Беда в том, 
что подземная инфраструктура 
(трубы, например) разворовы-
вается ради ценного металла, 
который увозится для продажи 
в Новороссийский порт. Речь о 
десятках миллионов тонн. Во-

пиющий пример привел гла-
ва администрации Петровско-
го района А. Захарченко. После 
банкротства колхоза «Колос» 
арбитражным управляющим 
ирригационные системы были 
включены в конкурсную массу, 
после чего те были демонтиро-
ваны и проданы на переплавку. 
Обращалась местная власть 
в структуры Роснедвижимо-
сти, правоохранительные орга-
ны, там разъяснили, что подоб-
ные действия находятся в рам-
ках закона. В связи с чем гла-
ва пожаловался, что, по сути, у 
муниципалов нет рычагов воз-
действия на вновь приходящих 
инвесторов, которые, получа-
ется, могут распоряжаться не 
своим добром по своему усмо-
трению...

С ним не согласился пер-
вый заместитель председате-
ля ПСК Ю.Белый: местной вла-
сти дано право заключения со-
глашений с землепользова-
телем для того, чтобы огово-
рить все взаимные обязатель-
ства и условия. Да и «копате-
лей» тоже можно наказать. Лю-
бой владелец пая мог бы обра-
титься в суд за защитой своих 
прав, ведь, по сути, «клад» до-
стается из земли, находящей-
ся в коллективно-долевой соб-
ственности. И тем не менее во-
просы остаются. 

Возможность судебного 
разрешения конфликтов такого 
рода должна быть подкреплена 
законодательными инициати-
вами, которые стимулировали 
бы заботу о плодородии почвы, 
причем не только в плане вос-
становления оросительных си-
стем. У плодородия, напомнил 
губернатор, много составляю-
щих. И одна из них - защитные 
лесополосы, которые дряхле-
ют и требуют обновления. Для 
разработки законодательных 
предложений по стимулиро-
ванию бережного отношения к 
нашему главному достоянию – 
земле-матушке - министерству 
сельского хозяйства глава края 
дал два месяца. А программой, 
о которой информировал А. Ма-
наков, уже с 2010 года предла-
гается увеличить на 50 млн. ру-
блей поддержку из краево-
го бюджета сельхозпредприя-
тий на возмещение им затрат 
на строительство и реконструк-
цию мелиоративных систем.

Как констатировала ми-
нистр образования СК А. Зо-
лотухина, рост неудовлетво-
ренного спроса на услуги до-
школьного образования под-
тверждается двумя основны-
ми цифрами: краю не хватает 
как минимум 160 детских са-
дов, а в очереди - 22 тыс. ре-
бятишек. Частично эта пробле-
ма должна быть решена в ходе 
реализации краевой целевой 
программы «Развитие сети до-
школьных учреждений в СК на 
2009-2011 годы». Общий объ-
ем финансирования в сумме 
4,2 млрд. рублей позволит сни-
зить дефицит «дошкольных» 

мест с 50 до до 25 процентов по 
завершении программы. Пе-
речень объектов реконструк-
ции или нового строительства 
будет утверждаться ежегод-
но. Обсуждая тему, вспомни-
ли и о 240 дошкольных учреж-
дениях, которые «ушли» из си-
стемы в 90-е годы. А. Золотухи-
на уточнила, что все вернуть не 
удастся. Часть зданий детса-
дов была передана под другие 
учреждения, в том числе соци-
альные. А вот прекращение до-
говоров аренды по ряду объек-
тов – это реально, чем сегод-
ня ведомство и занимается. Гу-
бернатор в связи с этим обра-
тился к местным главам с на-
стоятельной просьбой подклю-
читься: «Все недостающие са-
дики краевая власть вам не по-
строит, на это просто не хватит 
денег, ищите возможности вер-
нуть утраченное».

Своеобразная пикировка 
возникла между заместителем 
начальника ГУ «Противопожар-
ная и аварийно-спасательная 
служба СК» И. Требухом и ми-
нистром труда и социальной 
защиты А. Карабутом, кото-
рый высказал недовольство 
большим сокращением лими-
тов на обеспечение безопас-
ности проживающих в соци-
альных стационарах. Доклад-
чик объяснил это «кризисным» 
секвестрованием расходов 
на краевую целевую програм-
му по пожарной безопасности 
СК: от запланированных ранее 
2 млрд. рублей в итоге остал-
ся 791 млн. рублей. Однако ми-
нистр настаивал на необходи-
мости увеличить расходы по 
социальному ведомству. Гла-
ва края поручил создать рабо-
чую группу для урегулирования 
разногласий.

Рассмотрено около 30 во-
просов. В частности, утверж-
дены методика предоставле-
ния дотаций из краевого бюд-
жета на поощрение муниципа-
литетов за увеличение нало-
гооблагаемой базы, перечень 
сооружений, которые являют-
ся неотъемлемой технологиче-
ской частью автодорог обще-
го пользования местного зна-
чения и освобождаются от на-
лога на имущество, приоритет-
ные направления инвестици-
онной деятельности на терри-
тории края.

На заседании ПСК губер-
натор озвучил итоги первого 
квартала. Объем отгруженных 
товаров, выполненных работ и 
услуг составил 101,7% к уров-
ню первого квартала прошло-
го года, инвестиции в основ-
ной капитал выросли на 10%, 
объем работ в строительстве 
составил 104,1%, оборот роз-
ничной торговли сохранил-
ся на уровне прошлого года – 
100,1%. Край держит удар кри-
зиса, констатировал В. Гаев-
ский.

Людмила КОВАЛЕВСКАЯ.
oven@stapravda.ru

Вчера на заседании ПСК под председательством губернатора 
В. Гаевского главной стала тема сохранения и восстановления 
плодородия почв. Увы, 99 процентов сельхозугодий 
на Ставрополье по разным причинам и в разной степени 
переживают состояние деградации. Как спасти ситуацию?

дуя провести соответствующий анализ ситуаций в подведомствен-
ных муниципальных учреждениях с тем, чтобы размер фонда зара-
ботной платы не превышал лимита, заложенного на эти цели в бюд-
жете-2009. 

(Соб. инф.). 

Прививки для пернатых
Как сообщили в краевом управлении ветеринарии, началась тра-

диционная миграция диких птиц через территорию Ставрополья. В 
связи с этим предпринимаются превентивные меры по борьбе с пти-
чьим гриппом, в частности, вакцинация домашней птицы. С начала 
года сотрудники ветслужб уже привили около 600 тысяч пернатых 
на личных подворьях. Кроме того, отслеживается ситуация на птице-
фабриках, которые должны сейчас работать в закрытом режиме. По 
словам замруководителя управления ветеринарии СК Г. Джаилиди, 
пока вспышек птичьего гриппа на Ставрополье не выявлено, однако 
такая вероятность не исключена.

Н. НИКОЛАЕНКО. 

На «Борнео» минус 60
Молодежная команда Александра Бегака уже четвертые сутки 

находится на Северном полюсе. Вчера команда работала над возве-
дением ангара для двух бегалетов «Арктика». Как мы уже расска-
зывали, это уникальные микросамолеты с мягким крылом, подго-
товленные специально для работы в суровых полярных условиях. 
Участникам высокоширотного тропосферного эксперимента «Се-
верный полюс-2009» сейчас приходится несладко - погода на ледо-
вой дрейфующей станции «Борнео» испортилась, вчера там было 
минус 60 градусов. Тем не менее, как рассказывают ребята по теле-
фону, вся запланированная работа идет по графику, к трудностям, 
которые неизбежно возникают в таких экстремальных условиях, 
участники молодежной команды были готовы. Поэтому настроение 
у всех отличное.

Е. БРЕЖИЦКАЯ.

Кавалерия против шашлычников
Находящийся в пригороде Ставрополя заказник Кравцово озеро 

теперь будут охранять регулярные патрули егерской службы и кава-
лерийского взвода отдельного батальона ППС города. Как сообщает 
пресс-служба министерства природных ресурсов и охраны окружа-
ющей среды края, кавалерийское патрулирование будет проводить-
ся несколько раз в неделю. Особый режим вводится на выходные и 
праздничные дни. Административный штраф за нарушение режима 
особой охраны в государственных природных заказниках составля-
ет от 500 до 2000 рублей для физических лиц, а для юридических – до 
200 тысяч рублей. 

Н. ГРИЩЕНКО.

Бывшего прокурора оправдали
Присяжные заседатели вынесли оправдательный вердикт в от-

ношении бывшего прокурора Ленинского района Ставрополя Ан-
дрея Власова и бывшего первого заместителя начальника краево-
го управления МЧС России Геннадия Киселева. Напомним, первый 
обвинялся в получении взятки в крупном размере, а второй — в по-
средничестве («СП», 07.04.09, «Судят бывшего прокурора»). Власов 
освобожден из-под стражи. В конце апреля в помещении Пятигор-
ского гарнизонного военного суда состоится судебное заседание по 
обсуждению вердикта, вынесенного присяжными.        

И. ИЛЬИНОВ.

Прикрыли нарколавочку
В Ессентукском межрайонном отделе Управления Федеральной 

службы РФ по контролю за оборотом наркотиков по СК состоялась 
пресс-конференция, посвященная успешному завершению масштабной 
операции по изобличению банды наркоторговцев. Сотрудники госнар-
коконтроля установили, что шесть жителей Кавминвод выращивали 
коноплю в Новоселицком районе. Собранное на плантации сырье они 
привозили на Кавминводы, где изготавливали и реализовывали нар-
котическое вещество. Организаторами группы следствие считает ра-
нее судимых женщину и мужчину из поселка Винсады. Оперативное 
наблюдение велось более года, а в феврале участники банды были за-
держаны. При аресте у них было изъято 12 килограммов наркотиче-
ского вещества.                                                                              

 Н. БЛИЗНЮК.
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ТРИБУНА  ДЕПУТАТА

ВОЗВРАЩАЯСЬ  К  ТЕМЕ

ИНФО-2009

АКТУАЛЬНО

СИТУАЦИЯ

ЕПУТАТ Думы города Ми-
неральные Воды и Со-
вета Минераловодского 
муниципального района 
Владимир ПОЛИЩУК 
рассказал корреспон-
денту «СП», что получи-
лось в результате всех 

этих преобразований.
- За год своей деятельности 

ООО «Горкомсервис» «благопо-
лучно» завалило все вопросы, 
связанные со сбором и транс-
портировкой отходов. Тем не 
менее оно почему-то продол-
жает выигрывать в городе все 
тендеры, в том числе по обрез-
ке деревьев, благоустройству и 
так далее. Впрочем, это вторич-
но. А вот что действительно тре-
вожит, так это методы работы 
«Горкомсервиса».

Общественность Минераль-
ных Вод и экологи уже дав-
но бьют тревогу в связи с ро-
стом количества стихийных сва-
лок вокруг города. Поднимала 
этот вопрос и Минераловодская 
межрайонная прокуратура. Вла-
сти города все списывают на не-
добросовестных жителей. Но 
ведь они если и тащат со двора 
спиленные ветки, то на ближай-
шую контейнерную площадку. 
Везти их за несколько киломе-
тров, чтобы бросить на пусты-
ре, среднестатистический горо-
жанин не будет. Тогда откуда же 
берутся стихийные свалки?

Мы и раньше догадывались, 
кто это делает, а недавно чле-
ны общественной организа-
ции «Вече МВ» получили доку-
ментальное подтверждение. 
Им удалось заснять, как маши-
ны ООО «Горкомсервис», у кото-
рых в путевых листах значится 
доставка смёта на Пятигорский 
мусоросжигательный завод, вы-
валивали содержимое кузовов 
за городским поселком «5-й ки-
лометр».

Уверен, руководство ООО 
«Горкомсервис» знает, что мно-
гие машины, груженные мусо-
ром, не доезжают до места на-
значения. И то, что по утрам воз-
ле контейнеров работники фир-
мы сжигают коробки, а вместе 
с ними полиэтиленовые паке-
ты и прочий мусор, выделяю-
щий диоксин, тоже не секрет. Но 

 Маршрутный лист задер-
жанного автомобиля с ука-
занием пункта доставки - 
ПТЭК  (Пятигорский тепло-
энергетический комплекс).

НУ ОЧЕНЬ ВЫГОДНЫЙ «СЕРВИС»!
В октябре прошлого года в «СП» была опубликована корреспонденция 
«Нетривиальный маршрут», в которой шла речь о том, 
как в городе Минеральные Воды в результате странных манипуляций 
муниципальное предприятие «Маршрут», занимавшееся, в частности, 
вывозом мусора, обанкротилось, а его техника перешла сначала 
в УЖКХ, а затем и в частное ООО «Горкомсервис».

  Такие костры по утрам горят возле многих контейнерных площадок.

  Мусоровоз ООО «Горкомсервис» разгружается 
      на окраине поселка «5-й километр». 
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ведь все это позволяет сэконо-
мить изрядные денежки, зало-
женные в тариф на вывозку от-
ходов. Возможно, руководители 
«Горкомсервиса» допускают та-
кие методы работы, имея виды 
на перспективу. Рано или позд-
но вопрос о санитарном состоя-
нии Кавминвод встанет ребром. 
На ликвидацию стихийных сва-
лок либо выделят целевые сред-
ства, либо их придется заклады-
вать в местный бюджет. И тогда 
частная компания, имеющая вы-
соких покровителей, второй раз 
получит «навар» на вывозке од-
них и тех же отходов. 

Мы связались с первым за-
местителем главы администра-
ции города Минеральные Воды 
Иваном ОСТАПЕНКО и попроси-
ли его прокомментировать фак-
ты, приведенные депутатом и 
общественной организацией 
«Вече».

- Я в это не верю, - сказал 
он. - Тут нас и природоохран-
ная прокуратура проверяла, и 
наша санитарная инспекция с 
утра до вечера ездит. По поне-
дельникам у нас проходит пла-
нерка, где участвуют все комму-
нальные службы и эти вопросы 

поднимают. Прошел один суб-
ботник, сейчас будет второй, 
после Пасхи проведем третий. 
Все убираем, наводим поря-
док. И пока наш город — один 
из самых чистых на Кавминво-
дах. Никаких стихийных свалок 
у нас нет.

 А это... Может быть, был еди-
ничный случай, какой-то непо-
рядочный человек вывалил му-
сор. Но чтобы в подобном был 
замечен «Горкомсервис» или 

другая наша организация. Да 
если хоть одну машину пойма-
ем, такие штрафы будут, что им 
дороже обойдется, чем вывезти 
этот мусор. Я не верю, что такое 
может быть.

Тем не менее фотографии, 
предоставленные обществен-
ной организацией «Вече МВ», 
свидетельствуют об обратном. 
Надеемся, что администрация 
города Минеральные Воды и 
ее санитарные службы не ста-

нут сводить счеты с обществен-
никами, решившимися выне-
сти сор из избы, а разберутся и 
в данном конкретном случае, и в 
тех претензиях к их деятельно-
сти, которые высказал депутат 
В. ПОЛИЩУК.

Записал 
Николай БЛИЗНЮК.

Соб. корр. «Ставрополь-
ской правды».

Фото из архива обществен-
ной организации «Вече МВ».

 РАЖДАНИН Канады Хершкович был постав-
лен на миграционный учет по одному адре-
су, а при проведении профилактических ме-
роприятий сотрудники миграционной служ-
бы обнаружили, что он там не живет. В ходе 
еще одного профмероприятия Хершкови-
ча «нашли» в другом месте. Принимающая 

его сторона была административно наказана. И 
на самого Хершковича составлен администра-
тивный протокол по части 1 статьи 18.8 КоАП РФ. 
27 февраля Октябрьский районный суд краевого 
центра постановил оштрафовать его на две ты-
сячи рублей с последующим административным 
выдворением за пределы России. Вину свою в 
судебном заседании Хершкович признал.

Но то, что последовало после выдворения, 
напоминает хорошо срежиссированный полити-
ческий детектив на якобы антисемитскую тему. 
Последовали публикации в России и за рубе-
жом о том, как «религиозного деятеля обвини-
ли в фашизме, финансовых махинациях и про-
паганде Израиля». Если все это укладывается в 
рамки нарушения либерализированного, на мой 
взгляд, до крайности российского миграцион-
ного законодательства (всего-то и нужно было 
Цви Перецу отправить почтой уведомление о 
смене адреса), то кто-то явно что-то передерги-
вает. В числе прочих мотивов фигурирует и та-
кой: политический заказ. Юрий Ващенко под-
черкнул, что ни о каком таком заказе речи идти 
не может: «это обычное рядовое событие», кои 
– имеются в виду выдворения – происходят на 
Ставрополье часто.

Откуда же столько шума? От самого «товари-
ща Цви», которому, на мой взгляд, не дают покоя 
лавры другого революционера – товарища Че. И 
посему Хершкович сразу после приезда в крае-
вой центр провозгласил себя раввином город-
ской еврейской религиозной общины «Шалом». 
Многие этому поверили. Когда сегодня - после 
его выдворения из России - читаешь его интер-
претацию событий, диву даешься, как он «раз-
вел» евреев Ставрополя. Раввин, как пояснили 
мне в общине, это должность, на которую назна-
чают, если община просит, это, во-первых. Во-
вторых, есть каноны, по которым общинам, где 
меньше трех тысяч евреев, раввин не положен. 
В нашей намного меньше. Но встречали Цви хо-
рошо. И только потом, когда действия Хершкови-
ча стали раздражать, написали письмо главно-
му раввину Федерации еврейских общин России 
(ФЕОР) Берл Лазару с вопросом: есть ли у Херш-
ковича письменное направление на Ставропо-
лье? Ответа нет до сих пор. Стон ставропольских 
евреев почему-то не был услышан.

Зато стоны Цви Хершковича слышит весь мир. 
На одном из израильских порталов есть ссылка 
на письмо 184 евреев Ставрополя тому же Ла-
зару в поддержку «товарища Цви». Мы поинте-
ресовались, кто среди подписантов? Ведь сама 
община почти в три раза меньше. Обнаружили, 
что подписи поставили 32 дитяти до десяти лет 
и не всегда еврейского происхождения. Хотя 
Хершкович среди главных новопостулатов про-
возглашал разделение на галахических и нега-
лахических евреев. Короче говоря, разделение 
по принципу, в ком еврейства больше.

- Это очень «актуально» для ставропольчан, 
- говорит председатель ГЕРО «Шалом» Ефим 
Файнер, - у нас все за десятки лет так ассимили-
ровались, что задача - корни бы не потерять, не 
то чтобы в чистоте крови разбираться...

Гуманитарная виза, по которой прибыл в 
Ставрополь Цви Хершкович, предполагает раз-
личные благотворительные акции или действия 

гуманитарного характера. Первым благотвори-
тельным действием стал конфликт с ГЕРО. По 
нашим данным, не захотели ставропольские ев-
реи проводить несанкционированные демон-
страции, перекрывать дороги и отвоевывать 
бывшее здание синагоги, где много лет чудес-
ным образом заключают браки многие поколе-
ния ставропольчан.

По словам членов ГЕРО, дестабилизацию 
жизнедеятельности краевого центра Хершкович 
рассматривает как возможность привлечь об-
щественное внимание к проблемам еврейского 
населения России. Кроме того, он намеревался 
опубликовать в региональных СМИ ряд статей, 
прямо скажем, экстремистского характера с це-
лью формирования у еврейской части населения 
мнения о притеснении этнических евреев, про-
живающих в крае, антисемитских настроениях в 
обществе и о защите себя любимого — Цви Пе-
реца.

О настроениях самого Хершковича говорит 
даже такой факт. Он отказался, рассказывает 
один из членов ГЕРО, принимать участие в по-
здравлении ветеранов Великой Отечественной 
войны, которых в общине не так много, сослав-
шись на то, что День Победы — не иудейский 
праздник. 

Хершкович поддерживает связи с руководи-
телями московского офиса ФЕОР и междуна-
родными функционерами ХЛОА – международ-
ного фонда «Хабад-Любавич-Ор-Авнер», офи-
циальная цель которого - благотворительная по-
мощь этническим евреям. Но, отметим, с появ-
лением Цви Переца помощь и все денежные пе-
речисления ставропольской еврейской общине 
пошли исключительно через него. Что тоже ста-
ло одним из поводов для раздора в общине. 

Особо касаться этого аспекта смысла не 
вижу. В общине скоро выборы, и умные евреи 
сами разберутся, если, конечно, не попадутся 
на удочку предвыборной пиар-технологии, раз-
работанной «товарищем Цви». В распоряжении 
редакции есть текст его письма соратникам по 
готовящемуся ставропольскому перевороту в 
еврейской общине. Позволю только одну цитату: 
«Если большинство старшего поколения получат 
большие прекрасные пакеты продуктов от ... (на-
звано имя кандидата на пост председателя. — 
В. Л.) с хорошим письмом... это повлияет на го-
лосующих...». Как мне помнится, мы это уже про-
ходили, и именно в городе Ставрополе.

ЕЩЕ нюанс, подтверждающий, что Цви 
Перец Хершкович – не одиночка-рево-
люционер на ставропольском еврейском 
пространстве, а активный член сплочен-
ного «воинства». На уже упоминавшийся 
израильский портал, защищающий рели-
гиозного деятеля из Ставрополья, некий 

ставропольский еврей написал письмо. Суть: 
Хершкович отнюдь не страдалец, а, как мини-
мум, провокатор. Если бы все было нормаль-
но, редакция портала или опубликовала бы это 
письмо, или списала как ненужный хлам. В на-
шем случае появился третий вариант. Письмо 
ставропольского правдоискателя было пере-
слано, по нашим данным, четыре раза (причем 
одним из адресатов был именно Хершкович). 
Вам не кажется, что для простого раввина путе-
шествие письма выглядит слишком сложным? А 
вот для «еврейской революции», которую затеял 
«товарищ Цви», в самый раз.

Валентина ЛЕЗВИНА.
 lezvina@stapravda.ru

ÈËÈ ÐÅÂÎËÞÖÈß 
«ÒÎÂÀÐÈÙÀ ÖÂÈ»

ÑÀÌÎÇÂÀÍÅÖ,

Цви  Перец Хершкович – один из более  ста тысяч иностранных граждан, 
которые прибыли на Ставрополье в прошлом году. На днях  
на пресс-конференции подполковник Юрий Ващенко, начальник отдела 
оформления виз, разрешений, приглашений и регистрации иностранных 
граждан Управления Федеральной миграционной службы по СК, назвал 
эти данные. И особое внимание Хершкович  привлек только тогда,  когда 
нарушил миграционное законодательство России.

ЛЕКСАНДР Владими-
рович, начнем разго-
вор с принятых не так 
давно поправок в кра-
евой закон по изме-
нению минимального 
размера земельного 

участка сельхозназначения в 
триста гектаров. Этот вопрос 
длительное время обсуждал-
ся депутатами, что особенно 
волновало собственников зе-
мельных долей. Есть измене-
ния за три месяца, минувших 
с момента утверждения зако-
нодательных изменений?

- Напомню, главный вопрос 
состоял в том, что с 1 марта 
2008 года при постановке на ка-
дастровый учет органы Роснед-
вижимости требовали от заяви-
телей установить и описать гра-
ницы каждого поля. В результа-
те краевая норма в 300 гектаров 
вошла в противоречие с требо-
ваниями федеральных органов 
и собственники земельных до-
лей столкнулись с невозможно-
стью оформления своих прав на 
участки. Ведь размер ставро-
польских полей по преимуще-
ству менее 300 гектаров, что и 
не позволяло проводить поста-

новку земельных участков на 
государственный кадастровый 
учет и регистрацию прав на них.  

Таким образом, в крае была 
приостановлена работа по  при-
ведению договоров аренды зе-
мельных участков в соответ-
ствие с требованиями Феде-
рального закона «Об обороте 
земель сельскохозяйственно-
го назначения», которая долж-
на была завершиться 27 янва-
ря 2009 года. В результате  об-
ращений федеральных служб и 
органов местного самоуправ-
ления в Госдуму края депутаты 
приняли решение об  изменении 
минимального размера земель-
ного участка. Ныне он состав-
ляет 30 гектаров, и пока какие-
то трудности с постановкой на 
кадастровый учет земельных 
участков не возникали.

- А как же со сроками 
оформления собственника-
ми прав на землю и приве-
дения договоров аренды зе-
мельных участков в соответ-
ствие с требованиями зако-
нодательства?

- Этот вопрос также разре-
шился на федеральном уровне.  
Ведь, как оказалось, «опазды-
вало» по этим земельным делам 
не только Ставрополье. Были 
внесены изменения в 297-й ФЗ, 
согласно которым договоры 
аренды земельных долей долж-
ны быть приведены в соответ-
ствие с законодательством до 
27 января 2011 года. Иными сло-
вами, срок их переоформления 
продлен еще на два года. 

- К слову, решен ли вопрос 
по постановке на кадастро-
вый учет составных земель-
ных участков?

- Да, он разрешился лишь не-
давно и, на мой взгляд, оказал-
ся одним из самых болезнен-
ных. Дело в том, что управле-
ние Роснедвижимости попро-
сту прекратило осуществлять 
кадастровый учет составных зе-
мельных участков, ссылаясь на 
Федеральный закон «О государ-
ственном кадастре недвижимо-
сти». Он якобы отменил форми-
рование земельных участков из 
земель сельскохозяйственно-
го назначения как «единое зем-
лепользование». В то же время 
специалисты Госдумы края по-
лагают, что норм, запрещающих 
постановку на кадастровый учет 
составного земельного участка, 
земельное законодательство не 
содержит.

Поясню, что определение 
«единое землепользование» 
употреблено в одном из пунктов 
постановления правительства 

РФ от 06.09.2000 г. № 660 «Об 
утверждении Правил кадастро-
вого деления территории РФ и 
Правил присвоения кадастро-
вых номеров земельным участ-
кам». Там, в частности, сказано, 
что «несколько обособленных 
земельных участков, представ-
ляющих собой единое земле-
пользование, по заявлению пра-
вообладателя могут быть учте-
ны в качестве одного объекта 
недвижимого имущества с при-
своением им одного кадастро-
вого номера». Данное постанов-
ление до сих пор действует и от-
нюдь не противоречит нормам 
упомянутого Закона «О государ-
ственном кадастре недвижимо-
сти».   

Отсутствие возможности по-
становки на кадастровый учет 
составных земельных участ-
ков привело к негативным по-
следствиям, в том числе к су-
щественному замедлению про-
цесса кадастрового учета и ра-
дикальному росту затрат. К 
примеру, участники долевой 
собственности на землеполь-
зование площадью несколько 
тысяч гектаров для проведе-
ния кадастрового учета должны 
были либо прийти к соглаше-
нию о регистрации различных 
земельных участков с разным 
качеством земли в собственно-
сти отдельных лиц, либо уста-
новить общую долевую соб-
ственность на все вновь обра-
зуемые участки. А ведь таковых 
может быть несколько сотен, и 
соответственно на каждый уча-
сток требуется получить свиде-
тельство о праве, уплатив по 50 
рублей госпошлины за каждый. 
К примеру, тысяча собствен-

ников при образовании трех-
сот земельных участков долж-
ны были  уплатить 15 млн. руб-
лей (по 15 000 рублей с каждо-
го участника).

А вот еще один сценарий. 
Собственник выделяемого зе-
мельного участка, состояще-
го из пашни и пастбищ, распо-
ложенных, как правило, обосо-
бленно, тогда должен был ре-
гистрировать два земельных 
участка и получать соответ-
ственно два свидетельства о 
госрегистрации прав. 

Представьте себе еще одну 
ситуацию. Сельхозорганиза-
ция, арендующая земельный 
участок, регистрировала бы не 
один, а десятки или сотни дого-
воров аренды, оплачивая госре-
гистрацию каждого договора по 
7500 рублей. 

В связи с этим Госдума края 
обратилась с соответствующим 
письмом к зампредседателя 
Госдумы России Надежде Гера-
симовой. Любопытно, что чуть 
позже выяснилось,  внесение 
сведений о составном земель-
ном участке в автоматизирован-
ную систему учета объектов не-
движимости вызвано чисто тех-
ническими причинами. 

В январе текущего года зам-
министра экономического раз-
вития РФ И. Манылов напра-
вил в адрес и.о. руководите-
ля Роснедвижимости В. Кис-
лова разъяснения по вопросам 
постановки на государствен-
ный кадастровый учет земель-
ных участков, состоящих из не-
скольких полей. Другими сло-
вами,   возвращаются понятие 
«единое землепользование» и 
процедура постановки на го-

СЦЕНАРИИ ДЛЯ ЗЕМЛИ
Реформирование земельных отношений продолжается уже далеко не первый год. Достичь изначально прогнозируемых 
положительных результатов оказалось довольно непросто. Потому сейчас и на федеральном, и на региональном 
уровнях регулярно предпринимаются попытки приближения земельного законодательства к жизненным реалиям. 

АЧАЛЬНИК управления 
здравоохранения  Евге-
ния Шалина отметила, 
что прошедший год озна-
менован позитивной де-
мографической динами-
кой, улучшением показа-

телей здоровья трудоспособно-
го и детского населения. Рож-
даемость повысилась на 12, 
а общая смертность населе-
ния снизилась на три процен-
та, в то время как по краю есте-
ственная убыль населения со-
храняется. Средняя продолжи-
тельность жизни в краевом цен-
тре составляет 70 лет 9 меся-
цев. В прошлом году было вы-
дано 5200 родовых сертифи-
катов на сумму 15,6 млн. ру-
блей, что позволило улучшить 
материально-техническое ос-
нащение акушерско-гинеколо-
гической службы. 

В целом заболеваемость 
населения города снизилась 
на 14 процентов. Всего в про-
шлом году профилактически-
ми осмотрами было охвачено 
более ста тысяч горожан, вы-
явлено свыше 14 тысяч забо-
леваний. В городских поликли-
никах наблюдаются свыше 44 
тысяч инвалидов. 

В соответствии с перспек-
тивным планом социально-
экономического развития го-
рода в первую очередь в про-
шлом году решались вопро-
сы строительства, реконструк-
ции и капитального ремон-
та учреждений здравоохране-
ния. Финансирование отрасли 
здравоохранения за счет му-
ниципального  бюджета испол-
нено на 98 процентов (587,9 
млн. руб.).  

Директор комитета градо-
строительства администрации 
Ставрополя Владимир Ели-
чев выступил с отчетом о дея-
тельности своего учреждения 
в прошлом году. Он сообщил, 
что, несмотря на экономиче-

ский кризис, не наблюдался 
спад объемов производства. 
При этом показатель ввода 
жилья в эксплуатацию на одно-
го жителя составил свыше 1,2 
квадратного метра. В нынеш-
нем году комитет планирует 
обеспечить ввод жилья в экс-
плуатацию в объеме 445 тысяч 
квадратных метров. Специа-
листы выявили более 30 объ-
ектов незаконного строитель-
ства на земельных участках, 
где вместо индивидуального 
жилья строятся многоквартир-
ные дома. В ближайшем буду-
щем планируется завершить 
работы по принятию генераль-
ного плана города и правил за-
стройки и землепользования и 
перейти к разработке проек-
тов планировки территории, в 
первую очередь новых райо-
нов. В 2009 году также плани-
руется выполнить работы по 
строительству и реконструк-
ции объектов социальной сфе-
ры. При этом докладчик отме-
тил: в нынешнем году на стро-
ительство объектов социаль-
ной сферы бюджетом города 
предусмотрено всего 133 млн. 
рублей, в то время как  в про-
шлом эта сумма составила 644 
млн. рублей.

Об организации транспорт-
ного обслуживания дачников 
и садоводов доложил первый 
заместитель директора коми-
тета городского хозяйства ад-
министрации Ставрополя Ро-
ман Марченко.  Он сообщил, 
что в рабочие дни недели 12 
«дачных» маршрутов будут об-
служивать 13, а в выходные 19 
автобусов. На эти цели в го-
родской казне предусмотрено 
свыше 15 миллионов рублей, 
предоставлены дополнитель-
ные меры социальной под-
держки отдельным категори-
ям граждан по оплате проезда 
в «дачных» автобусах.

Валерий НИКОЛАЕВ. 

сударственный  кадастровый 
учет не отдельных земельных 
участков, а земельных масси-
вов.

Это прежде всего даст воз-
можность собственникам зе-
мельных долей и сельхозпред-
приятиям края ускорить и уде-
шевить процесс межевания зе-
мель сельскохозяйственного 
назначения и постановку их на 
кадастровый учет.

- Судя по обращениям в 
редакцию, жителей края ин-
тересует также вопрос по 
продаже земель сельхозназ-
начения?

- Да, это актуальная тема. В 
конце прошлого года на заседа-
нии ГДСК внесен ряд поправок в 
краевой Закон «Об управлении и 
распоряжении землями в Став-
ропольском крае». 

В частности, теперь предо-
ставлено право выкупа земель 
сельхозназначения аграрными 
организациями, арендующими 
государственные земли фон-
да перераспределения и заклю-
чившими соглашение о сотруд-
ничестве по реализации меро-
приятий краевой целевой про-
граммы развития сельского хо-
зяйства. Принятие данной по-
правки даст возможность для 
стабильного развития аграрно-
го сектора Ставрополья, в том 
числе для привлечения ими ин-
вестиций в производство, а сле-
довательно, и  увеличения объе-
мов производства. 

Кроме того, установлено 
преимущественное право муни-
ципальных образований на при-
обретение земельного участка 
из земель сельскохозяйствен-
ного назначения в случае, если 
земельный участок, предлага-
емый к реализации, менее  50 
гектаров. Это позволит поселе-
ниям выкупать участки для ор-
ганизации  выпаса обществен-
ного поголовья, обеспечения 
его кормами, а также муниципа-
лы смогут увеличить поступле-
ния арендных платежей в мест-
ные бюджеты. 

Беседовала 
Ю. ПЛАТОНОВА. 

О том, насколько 
успешны последние 
нововведения, принятые 
на Ставрополье, 
мы беседуем 
с председателем 
комитета Госдумы 
края по земельным 
отношениям 
и землеустройству 
А. БОБРОВЫМ. 

ÐÎÆÄÀÅÌÎÑÒÜ ÐÀÑÒÅÒ
На заседании в администрации Ставрополя был 
рассмотрен ряд значимых социальных вопросов.

Н

НАГРАДИЛИ  БЛАГОТВОРИТЕЛЕЙ
В администрации Нефтекумского муниципального 
района состоялось торжественное  вручение 
ежегодной награды «Признание», которая была 
учреждена  пять лет назад за заслуги в области 
меценатства и благотворительности.

 Речь идет о бескорыстной помощи социально-культурным и об-
разовательным учреждениям, ветеранам Великой Отечественной 
войны и малоимущим. В этом году на «Признание» претендовали 
более 30 предприятий и организаций, в итоге было вручено двад-
цать три награды в восьми номинациях. 

Т. ВАРДАНЯН

Наименование, номер конкурса: откры-
тый конкурс на право заключения договора 
на выполнение капитального строительства 
по объекту «Производственная база УПТОК в 
п. Рыздвяный», № КТ-ПДР-2009-18.

Место проведения работ: ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь», производственная 
база УПТОК в п. Ряздвяный.

Сроки проведения работ: июнь 2009 г. - 
декабрь 2010 г.

Дополнительная информация: дата 
и время окончания приема заявок: 18 мая 
2009 г., 12.00 (время московское).

Условия и требования: подробную 
информацию об условиях проведения кон-
курса можно получить на электронной 
доске объявлений официального сайта 
ОАО «Газпром» http://www.gazprom.ru/child/
dk_gptstavropol.shtml

ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ СТАВРОПОЛЬ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА

PR



лагодаря инновацион-
ной формуляции (масляная 
дисперсия) в препаратив-
ной форме Секатор® Тур-
бо получил новое качество, 
обеспечивающее лучшую 
эффективность гербици-

да против трудноискоренимых, 
переросших сорных растений, 
а также сорных растений, обра-
батываемых в трудных погодных 
условиях. Новая препаративная 
форма содержит в своем соста-
ве компоненты, которые позво-
ляют рабочему раствору гер-
бицида значительно увеличить 
прилипаемость к растению, то 
есть капли рабочего раствора, 
попадая на листовую пластинку, 
не отскакивают и не скатывают-
ся, а полностью задерживаются 
на ней. При этом капли рабоче-
го раствора начинают интенсив-
но растекаться по поверхности, 
многократно увеличивая пятно 
контакта (см. фото 1.)

3СТАВРОПОЛЬСКАЯ ПРАВДА16 апреля 2009 года

Количество обыкновенных 
именных бездокументарных акций 3070 шт. 2530 шт. 9472 шт. 7900 шт.  

Номинальная стоимость акций, руб.  307000 253000 947200 790000  

государственный регистрационный номер выпуска 
акций 1-01-34648-Е 1-01-34567-Е 1-01-34523-Е 1-01-34618-Е  

орган, осуществивший государственную регист-
рацию выпуска акций

отчет об итогах выпуска ценных 
бумаг зарегистрирован 12.04.2006 г. 29.05.2006 г. 25.01.2006 г. 21.04.2006 г.  

Начальная цена (цена первоначального предло-
жения), руб. 3745400 2547710 4205568 3491800  

Величина снижения цены первоначального 
предложения, руб. 374540 254770 420550 349180  

Минимальная цена предложения (цена отсечения), руб. 1872700 1273860 2102818 1745900  

обременения акций отсутствуют
10. Балансовый отчет обществ  на 01.01.09г. (тыс.руб.):

актив: I. Внеоборотные активы 114 196 141 443  
II. оборотные активы 223 36 1136 111  
III. Капитал и резервы 241 134 1208 545  
в т.ч. нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) -108 -171 221 -245  
IV. долгосрочные обязательства 0 0 0 0  
V. Краткосрочные обязательства 96 98 69 9  
Баланс 337 232 1277 554  
обязательства открытого акционерного общества, всего 96 98 54 9  
в том числе перед федеральным бюджетом 0 12 47 9  
бюджетом Ставропольского края 21,6 0 0 0  
местным бюджетом 14,4 0 0 0  
государственными внебюджетными фондами 15 0 0 0

11. Период, по истечении которого последовательно снижается цена предложения – через каждые пять рабочих дней, начиная с даты 
приема заявок.

12. Формирование цены предложения в определенные периоды:

с 18 по 22 мая 2009 г. 3745400 2547710 4205568 3491800  
с 25 по 29 мая 2009 г. 3370860 2292940 3785018 3142620  
с 1 по 5 июня 2009 г. 2996320 2038170 3364468 2793440  
с 8 по 15 июня 2009 г. 2621780 1783400 2943918 2444260  
с 16 по 22 июня 2009 г. 2247240 1528630 2523368 2095080  
с 23 по 29 июня 2009 г. 1872700 1273860 2102818 1745900  

Приватизация 
на СтавроПолье

I. Министерством имущественных отношений Ставропольского 
края приняты распоряжения от 10 апреля 2009 г.:

№ 298 об условиях приватизации находящихся в 
государственной собственности Ставропольского края акций оао 
«Благодарненская типография», г.Благодарный,  посредством 
публичного предложения;

№ 297 об условиях приватизации находящихся в 
государственной собственности Ставропольского края акций оао 
«грачевская типография», с.грачевка, посредством публичного 
предложения;

№ 299 об условиях приватизации находящихся в 
государственной собственности Ставропольского края акций 

оао «Изобильненская типография», г.Изобильный,  посредством 
публичного предложения;

№ 300 об условиях приватизации находящихся в 
государственной собственности Ставропольского края акций оао 
«Ипатовская типография», г.Ипатово, посредством публичного 
предложения.

II. Министерство имущественных отношений Ставропольского 
края сообщает о продаже находящихся в государственной 
собственности Ставропольского края акций оао 
«Благодарненская типография», «грачевская типография», 
«Изобильненская типография», «Ипатовская типография».

1. основание проведения торгов: 

«Благодарненская типография» от 15 октября 2008 г. № 341-рп от 10 апреля 2009 г. №298  
«грачевская типография» от 15 октября 2008 г. № 340-рп от 10 апреля 2009 г. №297  
«Изобильненская типография» от 17 сентября 2008 г. № 291-рп от 10 апреля 2009г. №299  
«Ипатовская типография» от 17 сентября 2008 г. № 290-рп от 10 апреля 2009г. №300 

Наименование оао распоряжение Правительства 
Ставропольского края

распоряжение министерства 
имущественных отношений 

Ставропольского края

2. Собственник выставляемых на торги акций - Ставропольский 
край. 

3. Продавец – министерство имущественных отношений 
Ставропольского края. 

4. Способ приватизации – посредством публичного 
предложения.

5. дата начала приема заявок -  18 мая 2009 г. 

6. дата окончания приема заявок –  29 июня 2009 г.
7. Время и место приема заявок – по рабочим дням с 9.00 

до 18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Ставрополь,  
ул. лермонтова, 189/1, каб.410, контактные телефоны: (8652)  
24-07-96, 24-03-25, 23-10-07.

8. Сведения об акционерных обществах:

Полное наименование 
открытое акционерное 
общество «Благодар-
ненская типография»

открытое акционерное 
общество «грачевская 

типография»

открытое акционерное 
общество «Изобильненская 

типография»

открытое акционерное 
общество «Ипатовская 

типография»

356420, Ставрополь-
ский край, г.Благо-
дарный, 
ул.Советская, 363

огрН 1052600463596 
от 15 декабря  
2005 г., межрайонная 
инспекция Федераль-
ной налоговой 
службы № 2 по 
Ставропольскому 
краю

356250, Ставрополь-
ский край, с.грачевка, 
ул.Ставропольская, 44

огрН  1052600661123  
от 12 декабря  
2005 г., межрайонная 
инспекция 
Федеральной 
налоговой службы  
№ 5 по 
Ставропольскому краю

356140, Ставрополь-
ский край, г.Изо-
бильный, ул.Чапаева, 
56а

огрН  1052601101640 от 
15.11.2005 г., инспекция 
Федеральной 
налоговой службы  
по Изобильненскому 
району 
Ставропольского края

356630, Ставрополь-
ский край, г.Ипатово, 
ул.орджоникидзе, 
95

огрН 1052600528419 
от 17.11.2005 г., 
межрайонная 
инспекция 
Федеральной 
налоговой службы 
№ 3 по Ставрополь-
скому краю

Численность работников по
состоянию на 01.01.09 г., человек 11 3 9 13 

Площадь земельных участков,  663,35 428,1 (под 755 678,15
на которых расположено недви- (в аренде) застройкой)  (в аренде)
жимое имущество, кв.м  

основные выполняемые работы                          полиграфическая деятельность  

размер уставного капитала, руб.  307 000 253000 947200 790000 
 
Номинальная стоимость 1 акции  100 руб. 100 руб. 100 руб. 100 руб. 
 
общее количество обыкновенных 
именных бездокументарных акций  3070 шт. 2530 шт. 9472 шт. 7900 шт. 
 
реестродержатель оао «Благодарнен-

ская типография», 
г.Благодарный, 
ул.Советская, 363

оао «грачевская типо-
графия»,с.грачевка, 
ул.Ставропольская , 44

оао «Изобильненская 
типография», г.Изо-
бильный, ул.Чапаева, 56а

оао «Ипатовская 
типография», г.Ипа-
тово, ул.орджони-
кидзе, 95

акционерные  общества  не включены в реестр хозяйствующих субъектов, имеющих долю на рынке определенного товара 
более чем 35%.

9. Сведения о выставляемых на продажу акциях:

информационный бюллетень 
миниСтерСтва имущеСтвенных отношений СтавроПольСкого края № 5 (335)

Местонахождение, 
почтовый адрес 

данные государственной 
регистрации

Информация «Благодарненская 
типография»

«грачевская 
типография»

«Изобильненская 
типография»

«Ипатовская 
типография»

Информация «Благодарненская 
типография»

«грачевская 
типография»

«Изобильненская 
типография»

«Ипатовская 
типография»

Периоды «Благодарненская 
типография»

«грачевская 
типография»

«Изобильненская 
типография»

«Ипатовская 
типография»

13.Порядок подачи заявок на приобретение объекта продажи
13.1. Заявка представляется по установленной продавцом 

форме.
13.2. документ, подтверждающий уведомление антимоно-

польного органа о намерении приобрести пакет акций в 
соответствии с антимонопольным законодательством российской 
Федерации, при необходимости.

13.3. Претенденты (юридические лица) представляют:
нотариально заверенные копии учредительных документов 

и свидетельства о государственной регистрации юридического 
лица, надлежащим образом оформленные и заверенные 
документы, подтверждающие полномочия органов управления и 
должностных лиц претендента, 

решение в письменной форме соответствующего органа 
управления о приобретении акций (если это необходимо в 
соответствии с учредительными документами претендента),

документы, подтверждающие наличие или отсутствие  в 
уставном капитале претендента доли российской Федерации, 
субъектов российской Федерации, муниципальных образований 
(для акционерных обществ – справка о наличии или отсутствии 
государственной доли, заверенная генеральным директором и 
реестродержателем),

надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, 
имеющее право действовать от имени претендента.

13.4. Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий 
личность, и представляют его копию.

13.5. опись представленных документов, подписанная 
претендентом или его уполномоченным представителем, в двух 
экземплярах.

Заявки принимаются одновременно с полным комплектом 
документов, установленным  настоящим информационным 
сообщением.

В заявке должна быть указана числом и прописью цена 
акций, сформировавшаяся на момент подачи заявки. В случае 
если числом и прописью указаны разные цены, во внимание 
принимается цена, указанная прописью.

Прием заявок осуществляется продавцом в течение указанных 
в настоящем информационном сообщении сроков и завершается 
регистрацией первой заявки  в журнале приема заявок. Заявка с 
прилагаемыми к ней документами рассматривается продавцом 
в установленном порядке. По результатам рассмотрения заявки 
и прилагаемых к ней документов продавец принимает решение о 
регистрации или отказе в ее регистрации.

С формой заявки, условиями договора купли-продажи, счетом, 
на который перечисляется оплата, и иной информацией  можно 
ознакомиться в отделе по работе с акционерными обществами 
и приватизации  министерства имущественных отношений 
Ставропольского края  в рабочие дни с 9.00 до 18.00 по адресу, 
указанному в п.7 настоящего объявления.

14. Порядок заключения договора купли-продажи  
Зарегистрированная заявка является полным и безогово-

рочным принятием (акцептом) публичного предложения о за-
ключении договора купли-продажи акций по цене предложения. 
 договор купли-продажи акций заключается в день регистрации 
заявки.

оплата за приобретенные акции осуществляется едино-
временно в течение 10 дней после регистрации заявки.

При уклонении или отказе покупателя от оплаты за акции  на 
него налагается пеня в размере 5 процентов суммы платежа за 
каждый день просрочки.

15. Переход права собственности
Право собственности на акции переходит к покупателю в 

порядке, установленном нормативными актами и договором 
купли-продажи.

инновацииофициальное  опубликование

Секатор® турбо: 
результат вСегда 

в его Пользу
за последние десятилетия аграрная наука шагнула 

далеко вперед. Сегодня в своем арсенале земледельцы 
имеют современные технологии выращивания 

сельскохозяйственных культур, позволяющие получать 
высокие урожаи. и к каждому элементу технологии 

предъявляются высокие требования
одним из важных 
элементов технологии 
является система защиты 
растений от вредных 
объектов,в частности, 
от сорняков. гербицид 
должен быть 
высокоэффективным, 
подавлять широкий 
спектр сорняков 
и не наносить ущерба 
культурному растению. 
а на Ставрополье 
с зонами рискованного 
земледелия он еще 
должен иметь широкий 
диапазон сроков 
применения, опять же 
без ущерба для культуры. 
многие из современных 
гербицидов обладают 
большинством 
из вышеперечисленных 
свойств.  но только 
в Секаторе® турбо 
соединены воедино все 
эти качества. уникальные 
возможности этого 
гербицида хорошо 
известны ставропольским 
агрономам, которые 
на протяжении ряда лет 
успешно применяли 
на своих полях 
Секатор вдг.

Справа налево: председатель СПк им. ленина В. а. КуЗоВКИН, начальник отдела 
фитопатологии компании «фЭС» Н. Н. ШТайН, энтомолог В. Н. НаЗарЕНКо, главный 
агроном СПк им. ленина С. И. ЧЕрНоВ.

региональный представитель компании «байер кропСайенс» 
по Ставропольскому краю: (8652) 32-03-78, 32-03-59.

официальный дистрибьютор – «фонд Экономического Содействия»: 
(8652) 351-313, 355-153. 
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 2,4 д (720 г/л)     Секатор®  турбо

Фото 2

вода

Стандартная 
формуляция

маСляная 
диСПерСия

Фото 1

а еще новую формуляцию от-
личает способность передви-
гаться по капиллярам в несколь-
ко раз выше, чем у других фор-
муляций. Это способствует хо-
рошему проникновению герби-
цида в сорные растения, так как 
большая часть любого препара-
та проникает в растение именно 
через устьица, то есть по капил-
лярам. На практике формуляция 
масляная дисперсия позволи-
ла увеличить на 15% эффектив-
ность Секатора® Турбо особен-
но по трудноискоренимым сор-
някам (осот, бодяк, вьюнок, ла-
тук и др.) по сравнению со стан-
дартной формуляцией Секато-
ра Вдг.

Сегодня, в условиях пре-
словутого кризиса, при выбо-
ре средств защиты растений в 

первую очередь рассматрива-
ются экономические вопросы - 
насколько оправдано примене-
ние того или иного гербицида. 
И в этих условиях Секатор® Тур-
бо вырывается далеко вперед 
из общего ряда предлагаемых 
препаратов. Но и это еще не все.

Известно, что гербициды, 

даже самые высокоселектив-
ные, оказывают стрессовое 
воздействие на культурное рас-
тение. агрономы-практики от-
мечают, что после химпропол-
ки культурные растения «си-
дят» какое-то время и лишь че-
рез 3-5 дней «отходят» и актив-
но трогаются в рост. Секатор® 
Турбо единственный гербицид, 
имеющий в своем составе ан-
тидот – мефенпир-диэтил. Этот 
антидот специально подобран 
для растений пшеницы и ячме-
ня, он ускоряет процесс разло-
жения (метаболизм) действую-
щих веществ гербицида в куль-
турных растениях, тем самым 
сводя стрессовый эффект для 
культуры к нулю. Наглядно этот 
эффект можно наблюдать в ла-
бораторном опыте (см.фото 2).

Высеянные в горшочках мо-
лодые растения пшеницы обра-
ботали в одном варианте пре-
паратом 2,4 д, в другом - Се-
катором® Турбо. Через неде-
лю сфотографировали расте-
ния. На фотографии видна боль-
шая разница в развитии корне-
вой системы. растения, обра-

ботанные Секатором® Турбо, 
имеют хорошо развитую корне-
вую систему, то есть не нахо-
дясь под стрессовым воздей-
ствием, пшеница спокойно раз-
вивалась. растения же, обрабо-
танные 2,4 д, имеют угнетенную 
корневую систему, в результате 
стрессового воздействия гер-
бицида пшеница задержалась 
в росте. далее, выйдя из это-
го состояния, корневая систе-
ма на этом варианте будет спо-
койно развиваться, и со време-
нем внешне между вариантами 
не будет разницы. Но ущерб уже 
нанесен, и, как следствие, сни-
жение урожайности.

любой гербицид, даже са-
мый дешевый и малоэффек-
тивный, окупает затраты на его 
приобретение, сохраняя не-

сколько центнеров урожая, но 
применение Секатора® Тур-
бо позволяет сохранить в сред-
нем около 6-8 ц/га – это только 
от прямого действия препара-
та, и еще несколько центнеров 
прибавки урожая растения дают 
благодаря отсутствию на них 
стрессового воздействия. Это 
подтверждается и статистиче-
скими данными демонстраци-
онных полевых опытов за годы 
применения Секатора® и Сека-
тора® Турбо в различных регио-
нах, о чем не раз говорил в сво-
их выступлениях на различных 
конференциях Петр Степано-
вич Балеста – начальник Крым-
ского районного филиала рос-
сельхознадзора Краснодарско-
го края.

Высокую оценку гербици-
ду Секатор® Турбо дал и пред-
седатель правления СПК кол-
хоза имени ленина (Советский 
район) Владимир андреевич Ку-
зовкин. он первый стал приме-
нять препарат с инновацион-
ной формуляцией в своем хо-
зяйстве. Используя в своей ра-
боте рекомендации агрохи-
мической лаборатории компа-
нии «Фонд Экономического Со-
действия» - официального дис-
трибьютора компании «Байер 
КропСайенс», хозяйство смог-
ло значительно повысить сред-
нюю урожайность своих полей. 
Так, при общеземельной пло-
щади зерновых 12493 гектара, 
в том числе пшеница – 10543 га, 
озимый ячмень – 1105 га, горох 
– 810 га, средняя урожайность 
по колхозу в 2008 году состави-
ла 56,3 ц/га; на озимой пшенице 
– 57,6 ц/га; на озимом ячмене – 
58,3 ц/га. На всей площади при-
менялись препараты компании 
«Байер КропСайенс». На озимой 
пшенице: протравитель рак-
сил®, фунгицид Фалькон® и гер-
бицид Секатор®Турбо (опрыски-
вание посевов проводилось в 
фазе кущения). «При этом, - от-
метил В. Кузовкин, - технологии 
применения препаратов выпол-
няются в строгом соответствии 
с рекомендациями». остался 
доволен он и результатами дей-
ствия нового гербицида Сека-
тора® Турбо: «Формуляция пре-
парата позволила значитель-
но повысить качество урожая и 
снизить себестоимость обра-
ботки». В 2009 году в хозяйстве 
запланировано применить ком-
плексную защиту зерновых на 
всей площади, 12187 гектаров, с 
использованием новейших пре-
паратов компании «Байер Кроп-
Сайенс».

Б



региональное отделение 
ФСФр россии в Южном федеральном округе



А счет полученных средств 
была установлена авто-
матическая пожарная сиг-
нализация в общежитиях, 
приобретены огнетушите-
ли для многоквартирных 
домов, заменена старая 

электропроводка.
- Мы решили, что агитация 

и пропаганда – вещи немало-
важные, - говорит начальник 
отдела государственного по-
жарного надзора по Невинно-
мысску Александр Барсуков. – 
А что горожанин видит каждый 
день? Общественный транс-
порт. Поэтому разместили на 
маршрутках, автобусах инфор-
мацию, призванную наглядно 
донести до невинномысцев аз-
бучные вроде бы, но очень важ-
ные истины, например: пожар 
легче предупредить, чем поту-
шить.

А еще в Невинке не первый 
год проводят конкурс на са-
мый пожаробезопасный дом. 
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РЕКЛАМА

Н.М. Бабенко – Апанасенков-
ский, Ипатовский, Туркмен-
ский, Петровский районы 

(тел. 886555-4-58-75); Н.Н. Близнюк – Кавминводы (тел. 
8-903-41-48-326); Е.В. Брежицкая – Кавминводы (тел. 
88793-37-39-67); Т.В. Варданян – Левокумский, Буден-
новский, Нефтекумский районы (тел. 886543-3-10-64);  
А.Г. Лазарев – Шпаковский, Изобильненский районы (тел. 
886553-4-83-17);  А.И. Мащенко – Андроповский, Кочубе-
евский районы, г. Невинномысск (тел. 886554-7-30-41).
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Муж вернулся домой после 
многолетней работы за рубе-
жом. Смотрит, а в квартире трое 
детей. 

- Клава, чьи же это ребятиш-
ки?

- Как чьи? Наши!
- Интересно, когда же они 

успели у нас появиться?
- Старший - это я к тебе при-

езжала. Средний - ты на два ме-
сяца в отпуск приезжал.

- Ну хорошо, а третий?
- Неужели тебе жалко?! Пусть 

бегает. 

- Дорогая, я должен тебе 
кое в чём признаться! Я же-
нат...

- Фу-у! Как ты меня напу-
гал. Я подумала, что у тебя 
угнали твой «Бентли».

Объясните, каким образом 
вы сбили этого пешехода?

- Я не сбивал его. Я остано-
вился, чтобы дать ему пройти, 
а он упал от удивления в обмо-
рок.

К браткам приходят два чу-
вака:

- Мы слышали, что вам 
нужны бывшие спортсмены.

- Ну нужны, а вы кто?
- Я фигурист, а это  чемпи-

он области по шахматам!

- На выходных занят?
- Да. Агрофитнес!

- Серега, это ты в трена-
жерном зале качался?

- Да.
- А чего качели не убрал?

Жена - мужу:
- Дорогой, я сделаю тебя 

сейчас очень счастливым!
Муж:
- Мне будет тебя очень не 

хватать!

Школьник нашел миллион 
баксов и сдал их в милицию. 
Рыдающая мать утвержда-
ла, что гордится сыном.

- А вы знаете, почему у «За-
порожца» багажник спереди?

- Потому что на такой скоро-
сти за вещичками надо присма-
тривать.

Она:
Да я вашего брата на-

сквозь вижу!
Он:
- Слушай, заодно глянь, 

что-то в правом боку покалы-
вает.

Буфетчик говорит официан-
ту:

- Послушай, перестань вы-
талкивать пьяных клиен-
тов на улицу. Ты, наверно, за-
был, что работаешь в вагоне-
ресторане.

КОНКУРС

ÏÐÈÇ - ÎÃÍÅÒÓØÈÒÅËÜ

АК показал проведенный Минераловодской 
транспортной прокуратурой анализ, в про-
шлом году зарегистрированы 33 факта трав-
мирования на объектах железнодорожного 
транспорта, девять из которых закончились 
смертью. В 2007 году было 26 раненых, 16 из 
них скончались.

В первые три месяца нынешнего года уже три  
человека получили травмы на железнодорожных 
путях, один - смертельную.

- Наибольшее количество потерпевших, - го-
ворит помощник Минераловодского транспорт-
ного прокурора Павел Кардашов, - травмирова-
но подвижным составом электропоездов на стан-
циях и перегонах. Стоит заметить, что все случаи 
получения травм на объектах железнодорожно-
го транспорта произошли по вине потерпевших, 
вследствие их невнимательности и неосторожно-
сти.

Как утверждает прокуратура, большинство 
граждан, для того чтобы сократить путь, система-
тически нарушают закон, который в ч. 5 ст. 11.1 КоАП 
РФ   запрещает переход железнодорожных путей в 
неустановленных местах. Правоохранники с этой 
бедой борются. Например, за 2008 год к админи-
стративной ответственности за совершение таких 

правонарушений были привлечены 3138 граждан. 
Но урок, как говорится, не впрок. Вот примеры. Пя-
того марта нынешнего года, примерно в 22 часа 35 
минут, на 28-м километре восьмого пикета пере-
гона Пятигорск — Новопавловск электропоездом, 
следовавшим из Минеральных Вод в Кисловодск, 
был травмирован мужчина, который... сидел на же-
лезнодорожном полотне. Машинист подал сигнал 
и начал экстренное торможение, однако столкно-
вения предотвратить не удалось. Мужчина полу-
чил рвано-ушибленную рану. А сигнала не слышал, 
потому что был пьян.

Аналогичный случай имел место в феврале в 19 
часов 25 минут на 15-м километре Кисловодской 
железнодорожной ветки, когда электропоезд 
«Минеральные Воды - Кисловодск» травмировал 
мужчину. Машинист рассказал, что, подъезжая к 
станции Бештау, он увидел человека, лежащего 
на железнодорожном пути. Он и сигналил, и экс-
тренно тормозил. Но наезд предотвратить не уда-
лось. Пострадавший, к счастью, уцелел и вспом-
нил, что, дойдя до конца  платформы, потерял со-
знание, так как находился в состоянии сильного 
алкогольного опьянения.

Об эффективности мер, предпринимаемых 
Минераловодской транспортной прокуратурой 
по снижению травматизма, говорит то, что коли-
чество травмированных за первый квартал 2009 
года уменьшилось почти вдвое в сравнении с ана-
логичным периодом 2008 года. Но к каждому пья-
ному «Каренину» ни прокурора, ни милиционе-
ра не приставишь. Так что, как бы банально это ни 
звучало, не ходите там, где летят стальные кони.

Валентина ЛЕЗВИНА.
lezvina@stapravda.ru

Год назад Дума Невинномысска приняла решение 
к оплате за содержание и текущий ремонт общего 
имущества в многоэтажках приплюсовать отчисления 
на мероприятия по противопожарной безопасности. 
Сумма, без преувеличения, символическая – 5 копеек 
за квадратный метр площади. Однако сама мера 
оказалась очень нужной и своевременной. 

Начальник ОГПН по Невинномысску А. БАРСУКОВ вручает 
призы представителям самого пожаробезопасного 
общежития – заведующей общежитием Л. КУЧИНОЙ ( слева) 
и начальнику РЭУ-3 Н. РЕДОЗУБОВОЙ.

Здесь две номинации – мно-
гоквартирные дома и общежи-
тия.   При подведении итогов 
учитываются малейшие нюан-
сы, а всего в критериях оцен-
ки противопожарной безопас-
ности 29 пунктов! Наличие ог-
нетушителей, подъездных пу-
тей для спецтехники, отсут-
ствие самовольно возведен-
ных кладовок, подсобок, со-
стояние чердаков, подвалов,  
электропроводки... Конечно, 
возможности тех же общежи-
тий весьма ограничены, а по-
тому помощь им, а также мно-
гоквартирным жилым домам 
в приведении в порядок по-
жарного хозяйства оказывали 
ремонтно-эксплуатационные 
участки. 

И вот в администрации Не-
винномысска прошло награж-
дение победителей. Самым по-
жаробезопасным домом при-
знан дом по улице Степной, 6а. 
А лучшее общежитие по итогам 

конкурса – то, что находится по 
адресу Гагарина, 5. Грамоты, 
специальные таблички и набо-
ры огнетушителей – это еще не 
все призы. За счет городского 
бюджета в домах и общежити-
ях, одержавших победу в кон-
курсе,  проведут ремонт подъ-

ездов, электрооборудования,  
водопровода. 

Александр МАЩЕНКО.
Соб. корр. 

«Ставропольской правды».
n-sobkor@yandex.ru

Фото автора.
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АННА К. МЕНЯЕТ ПОЛ
Как известно, героиня Льва Толстого 
Анна Каренина бросилась под паровоз 
от несчастной любви. Сегодняшние 
«жертвы» железнодорожного 
транспорта в основном мужчины. 
Да и на рельсы их толкает отнюдь 
не неразделенная любовь, 
а любовь к спиртному.

ВОЛЕЙБОЛ

Слетаются 
орлята

В Курском районе про-
шел XVIII районный слет 
участников Всероссийско-
го туристско-краеведческого 
движения «Отечество». Как 
сообщает краевой центр со-
действия занятости и ин-
формационного обеспече-
ния молодежи, в програм-
му слета вошли конкурсы  
литературно-краеведческих 
произведений, посвящен-
ных 150-летию К. Хетагурова, 
фотографий, экскурсоводов 
и эрудитов, а также художе-
ственной самодеятельности. 

В. НИКОЛАЕВ.

Весна 
по-студенчески

В  Доме культуры Буден-
новска состоялся зональный 
творческий фестиваль «Сту-
денческая весна-2009». Он 
проводился в качестве отбо-
рочного  тура в краевом эта-
пе, который будет проходить 
в конце апреля. Участие в нем 
приняли более двухсот сту-
дентов различных учебных 
заведений из Буденновского, 
Петровского и Александров-
ского районов.  Молодые ар-
тисты в различных жанрах 
(вокал, хореография, юмор) 
представили свои номера на 
суд жюри. 

Т. ВАРДАНЯН.



ПОКА - 
ВТОРЫЕ
Одну осечку допустили 
волейболисты 
георгиевского 
«Газпром-Ставрополь» 
в первом туре 
плей-оф.

НАЧАЛЕ газовики одо-
лели сургутскую «Звез-
ду Югры» - серебряно-
го призера по итогам 
игр на вылет зон Сиби-
ри и Дальнего Востока. 

На протяжении всего мат-
ча наша команда контроли-
ровала положение и доби-
лась уверенной победы – 3:0 
(25:20, 25:17, 25:21).

Следующим соперни-
ком георгиевцев был лидер 
европейской зоны санкт-
петербургский «Автомоби-
лист». Дебют встречи крае-
вая команда выиграла, уве-
ренно взяв первую партию. 
Но во второй успех оказался 
на стороне питерцев. Зато 
в двух последующих парти-
ях победили наши парни. В 
итоге -  3:1, в пользу геор-
гиевцев (25:18, 21:25, 25:19, 
25:23).

А вот в последней встре-
че тура с хабаровским «Ди-
намо» наша команда допу-
стила осечку, уступив со-
пернику на тайбрейке 2:3 
(25:27, 30:28, 25:17, 20:25, 
11:15). По словам директора 
«Газпрома» Георгия Обухо-
ва, ребята расслабились по-
сле двух победных поедин-
ков и не сумели настроиться 
на динамовцев, которые вы-
глядят явно слабее осталь-
ных участников плей-оф.

Несмотря на эту досад-
ную неудачу, краевая коман-
да сохраняет хорошие шан-
сы на возвращение в выс-
шую лигу «А», из которой 
земляки в прошлом сезо-
не вылетели. Напомним, по-
вышение в классе получат 
два клуба из участвующих в 
играх на вылет. Пока же га-
зовики вторые.

Матчи второго тура прой-
дут в Тюмени с 23 по 29 
апреля.  Соперники  те же.

Владимир РОМАНЕНКО.
ramas@stapravda.ru
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ПЛЕЙ-ОФ: 
ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД 

 В П О
Нефтегазунивер 3 0 6
ГАЗПРОМ 2 1 5
Автомобилист 2 1 5
Локомотив 1 2 4
Динамо Хб 1 2 4
Звезда Югры 0 3 3

Еcли c пepвoгo 
paзa y вac ничeгo 
нe пoлyчается,  
пapaшютный cпopт  
нe для вac... 

ночью      днем

Западная зона
Ставрополь, 
Невинномысск, 
Новоалександровск,
Красногвардейское, 
Донское, Грачевка

Р-н  КМВ
Минводы, 
Пятигорск, 
Кисловодск, 
Георгиевск, 
Новопавловск

Ветер, м/с

ПРОГНОЗ 

ПОГОДЫ
НА

переменная
облачность

облачно дождьясно гроза

16-18 
апреля

Центральная 
и  Северная зоны
Светлоград, 
Александровское, 
Новоселицкое, 
Благодарный, Ипатово,
Дивное

Восточная зона
Буденновск, Арзгир, 
Левокумское, 
Зеленокумск,  
Степное, Рощино

Территория Дата Осадки, атмо-
сферные явления

t воздуха,оС

Информация с сайта 
Расписание погоды 
(www.rp5.ru)

снег

16.04



17.04

18.04

16.04

17.04

18.04

16.04

17.04

18.04

16.04

17.04

18.04

ЮВ 5-6

ЮВ 2-4

ЮВ 1-2

В 3-5

В 2-4

СВ 1-2

ЮВ 4-5

ЮВ 2-3

ЮВ 1-2

ЮВ 4-5

ЮВ 1-2

Ю 1-2

5...7 7...10

6...7 8...12

3...7 10...15

3...4 6...8

4...5 8...11

4...6 9...12

5...7 7...13

6...8 10...14

5...7 10...16

6...8 8...11

6...9 7...11

5...8 9...13

СООБЩЕНИЕ
о созыве и проведении годового общего собрания 

акционеров закрытого акционерного общества «Технолог»
16 мая 2009 года состоится годовое общее собрание  акционеров ЗАО «Технолог» в форме со-

вместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосование.

Повестка дня годового общего собрания акционеров общества:
1) Избрание счетной комиссии и утверждение порядка ведения собрания.
2) Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, счета прибылей и убытков общества 

за 2008 год.
3) Избрание членов правления общества.
4) Избрание ревизионной комиссии общества.
5) Внесение изменений в Устав общества.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров: 

15 апреля 2009 года.
Место проведения общего собрания акционеров: г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 69/1, 

1 этаж, офис № 1.
Время проведения годового общего собрания акционеров: с 10 до 12  часов.
Дата регистрации участников годового общего собрания акционеров: 16 мая 2009 года.
Место регистрации участников годового общего собрания акционеров: г. Ставрополь, ул. 50 лет 

ВЛКСМ, д. 69/1, 1 этаж, офис № 1.
Время начала регистрации участников годового общего собрания: 9  часов.

Правление ЗАО «Технолог».

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
Открытое акционерное общество «Ставропольпроектстрой»,
расположенное по адресу: г. Ставрополь, ул. Ломоносова, 21,
сообщает, что советом директоров общества  05.04.2007 г. принято решение о проведении 

15 мая 2009 года годового общего собрания акционеров в форме собрания (совместного присут-
ствия).

Место проведения собрания: г. Ставрополь, ул. Ломоносова, 21.
Время проведения собрания — 15.30.
Время начала регистрации участников собрания — 14.30.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, определен по состоянию на 25.04.2009 г.

Повестка дня собрания
1. Утверждение порядка ведения собрания.
2. Утверждение годового отчета общества за 2008 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 2008 г., в том числе отчета о прибылях и  

убытках, а также распределение прибылей и убытков.
4. О выплате дивидендов за 2008 год.
5. Избрание совета директоров общества.
6. Избрание ревизионной комиссии общества.
7. Утверждение аудитора общества.
8. Определение размера вознаграждения, выплачиваемого членам совета директоров обще-

ства.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к проведению об-

щего собрания акционеров, акционеры вправе ознакомиться в рабочее время по местонахожде-
нию общества: г. Ставрополь, ул. Ломоносова, 21, тел. для справок 35-99-10.

Акционеры, поменявшие паспорт, фамилию, место жительства, должны заполнить анкету и рас-
поряжение для внесения изменений в информацию лицевого счета до 25.04.2009 г.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Юридическим лицом, с 01.03.2008 считающимся кадастровым инженером — ООО «Геоком-
плекс» (адрес: 356170, Ставропольский край, Труновский район, село Донское, улица Промыш-
ленная, 1, телефон (86546) 3-38-98, e-mail:mail@geo-complex.ru) — выполняются кадастровые 
работы с учетом требований ФЗ № 101 от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельхозназначения» 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:05:0:0232, расположенного относи-
тельно ориентира: Ставропольский край, Труновский район, с. Труновское, СПК «Колхоз «Тернов-
ский». Заказчиком кадастровых работ является Чаплыгина Мария Васильевна (почтовый адрес: 
356180, с. Труновское, ул. Лермонтова, 43, тел. 89187511511).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земель-
ного участка состоится 18 мая 2009 г. в 10 часов по адресу: с. Донское, ул. Промышленная, 1.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: с. Донское, 
ул. Промышленная, 1.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местополо-
жения границ земельного участка на местности принимаются в течение 30 дней с даты опублико-
вания данного извещения по адресу: с. Донское, ул. Промышленная, 1.

Министерство культуры Ставро-
польского края и краевой музей изо-
бразительных искусств скорбят в свя-
зи со смертью известного художника

КОТОВА Анатолия Ивановича
и выражают искренние соболезнова-
ния родным и близким покойного.

Уважаемые члены 
ГСК «Ветеран»!

25 апреля в 9 часов на территории ГСК 
«Ветеран» (г. Ставрополь) состоится общее 
собрание членов кооператива. Будут ре-
шаться важные вопросы дальнейшего су-
ществования кооператива. Просьба принять 
участие в собрании.

ДЛЯ РАБОТЫ 
В АРМАВИРЕ 
ТРЕБУЕТСЯ ИНЖЕНЕР-
ТЕХНОЛОГ БЕТОННО-
РАСТВОРНОГО УЗЛА. 

Требования: опыт работы не менее 5 лет, 
проектирование составов бетонных смесей.

Обращаться по тел. 8-918-460-67-23.

Просим в извещении, опубликованном 
в выпуске общественно-политической га-
зеты Ставропольского края «Ставрополь-
ская правда» № 273-274 (24597-24598) от 
12.12.2008 г., фамилии Долгополов М. Ф., 
Бородкина Л. Н., Черных В. М., Хорошилова 
Л. М., Криничная В. А. считать взамен фами-
лий Стольцов Н. С., Кожедубова В. Г., Васи-
ленко Р. П., Ткачева Е. К., Леонов Д. Г.

В Сочинский оздоровительный 
комплекс 
ТРЕБУЕТСЯ ПЕРСОНАЛ С ОПЫТОМ 
РАБОТЫ В ОБЩЕПИТЕ: 
заместитель заведующего 
производством, администратор, 
повара, официанты, бармены. 
Проживание и питание 
предоставляются.

Тел.: (8622) 61-96-18, сот. 8-918-017-07-08.

Утерянные печать и штамп 
государственного унитарного 
предприятия Ставропольско-
го края «Ставропольская про-
ектная контора» ГУП «СПК» 
считать недействительными.

Ректорат и профессорско-преподавательский 
коллектив ГОУ ВПО Ставропольский государственный 
педагогический институт выражают искренние собо-
лезнования доценту кафедры хорового дирижирова-
ния Е. С. Толстокорову в связи со смертью его матери

Надежды Ивановны.
Глубоко скорбим и разделяем боль и горечь утраты.


